

Fraternidad versus competitividad

- Übersicht

Contenido

Fraternidad (Hermandad) y lucha por la existencia

Competitividad

Cooperación versus competencia

Fraternidad (Hermandad) y lucha por la existencia

“Nos corresponde hoy hablar de dos contenidos del alma, por un lado, un gran ideal que ha impregnado a la humanidad desde que ha desarrollado la facultad del sentimiento: la fraternidad; y por otro, algo que encontramos a cada paso en la vida: la lucha por la existencia. ...

El credo de muchos economistas y sociólogos contemporáneos es la teoría de que el ser humano es útil para sus semejantes en la medida en que saca el mayor provecho económico posible de la vida. Una teoría que se justifica con la idea de que el económicamente fuerte también será de beneficio para el resto de la comunidad. ...

La cosmovisión científico espiritual no deja de reconocer la necesidad de la lucha por la existencia, especialmente en nuestros tiempos, pero al mismo tiempo sostiene que hoy, cuando la lucha por la existencia levanta tanto furor, el principio de la fraternidad debe ser asumido y asimilado de nuevo en su significado esencial. ...

Este tema también tiene que ver con la cuestión: ¿cuáles son las especies que realmente logran sobrevivir, aquellas donde los individuos luchan continuamente entre sí o las que se prestan ayuda mutua? En este contexto, la investigación científica mencionada ha demostrado que lo que realmente promueve el progreso es la ayuda, no la lucha. ...

Es cierto que la lucha y la guerra existen en el mundo animal, pero otra cuestión es qué favorece más el desarrollo, la guerra o la ayuda mutua. ...

Es correcto decir que hay que hacerse lo más fuerte posible. Pero la cuestión es si podemos ser fuertes si falta el amor fraternal. Esta pregunta debe ser respondida con un "no" rotundo por quienes tengan un verdadero conocimiento del alma humana. ...

En la naturaleza vemos por todas partes modelos de interacción de seres individuales dentro de un todo. Solo hay que tomar el cuerpo humano, que está formado por millones y millones de células, seres vivos individuales e independientes. ¿Cómo logran operar juntos? Por el hecho de que ninguna

de nuestras células impone su carácter particular de forma egoísta.”

Rudolf Steiner, La fraternidad y la lucha por la existencia, en: Los enigmas del mundo y la Antroposofía, octava conferencia, GA 54, Berlín 23 de noviembre de 1905

Competitividad

“Podemos definir la competitividad como la capacidad de vender las propias mercancías en base a impedir que otros las vendan, tanto en mercados de proximidad, como estatales o extranjeros.

Si admitimos que el bienestar social y el progreso están asociados a la competitividad, debemos también admitir que se basan en la destrucción del competidor. El progreso competitivo tiene como condición hundir las empresas o países competidores. Esto exige abaratar los costes salariales y los gastos sociales dentro de propio país. El progreso basado en la competitividad tiene como condición la degradación de las condiciones de vida de millones de personas. La competitividad reina sobre los despojos y la indefensión de los desheredados de la tierra y sirve para engordar al capital.

El modelo actual de producción, distribución y consumo de alimentos promueve la eficiencia económica y la competitividad como la finalidad primordial. Al sobrepasar los límites a la producción permitidos por la naturaleza, la lógica del beneficio produce la insostenibilidad de los sistemas alimentarios.”

La Garbancita Ecológica,

<https://lagarbancitaecologica.org/wp-content/uploads/2018/10/Mercantilizaci%C3%B3n-e-industrializaci%C3%B3n-de-alimentos-y-naturaleza.pdf>

Cooperación versus competencia

Un resultado importante del intercambio entre dos grupos de intereses opuestos (los consumidores y los productores) en la economía asociativa es la superación de la competencia y la guerra de precios.

“Cuando se determine los precios a través de la asociación de las ramas de producción, dejará de haber competencia (de precios). Solo es necesario impulsar el cese de la competencia. Y esto puede impulsarse a través de la asociación de los distintos sectores.”

Rudolf Steiner, Ideas sociales - Realidad Social - Práctica social. Preguntas y respuestas. Dornach, 12 de octubre de 1920, GA 337b